

 Fecha:
 10-03-2025
 Pág.:
 5
 Tiraje:
 6.500

 Medio:
 El Día
 Cm2:
 622,7
 Lectoría:
 19.500

 Supl.:
 El Día
 Favorabilidad:
 ■ No Definida

Tipo: Noticia general

Título: 57 Robos a establecimientos escolares se registran en la región de Coquimbo

HASTA EL 05 DE MARZO

57 robos a establecimientos escolares se registran en la región de Coquimbo

REBECA LUENGO

La Serena

El mismo día en que se inició oficialmente el año escolar, la Escuela de Peñuelas fue blanco de delincuentes que ingresaron al establecimiento sustrayendo tres computadores y un proyector que eran utilizados por los estudiantes. Con este serían tres las ocasiones en que el recinto ha sido víctima de la acción de los antisociales generando preocupación en el cuerpo docente y en los apoderados.

El robo a establecimientos educacionales es un delito que se presenta en casi todas las comunas de la Región de Coquimbo y que incluso se acrecienta en temporada estival, sustrayendo preferentemente equipos computacionales que presentan más alto valor y que afectan gravemente los procesos educativos de la comunidad escolar.

Según datos entregados por Carabineros en el 2023 ocurrieron 336 robos a establecimientos escolares de la Región de Coquimbo, cifra que bajó a 308 en el 2024 lo que alcanza una disminución del 8% en cifras generales. Sin embargo, existen comunas que presentan un alza en la comparativa de ambos años.

En detalle, las comunas en las que se refleja un aumento en este delito se encuentran Coquimbo que de 88 registrados en el 2023 aumentó a 123 el 2024; Ovalle que de 43 robos aumentó a 57 el año pasado y Salamanca que creció de 3 a 15 robos entre el 2023 y 2024. Las comunas a la baja en las cifras de robos a establecimientos escolares se cuenta La Serena que de 164 el 2023 bajó a 86 el 2024; en Andacollo la cifra cayó de 10 robos a 1 el 2024 e Illapel que de 9 registros el 2023 solo cuenta 1 el 2024.

Respecto al 2025, desde el 01 de enero al 05 de marzo se han producido 57 robos a establecimientos escolares, Coquimbo ya registra36 de este tipo de delitos (se debe sumar el ocurrido en Peñuelas este jueves 06 de marzo), La Serena solo 6 y Ovalle 7. Los Vilos e Illapel registran dos robos; 1 robo por comuna registran Vicuña, Monte Patria, Punitaquiy Combarbalá y no registran robos a establecimientos escolares hasta el 05 de marzo las comunas de Salamanca, La Higuera, Andacollo y Canela.

Un tema que preocupa a las autoridades. Así el propio seremi de Educación, Nicolás Pérez Allendes lamenta que los establecimientos La comuna puerto es la que ha visto un aumento en robo a colegios. Tanto desde La Corporación Gabriel González Videla, como el Servicio Puerto Cordillera se trabaja en medidas para prevenir estos delitos que afectan los bienes y procesos educativos de los recintos educacionales.

educacionales sigan siendo blanco de robos, afectando la seguridad de las comunidades escolares y el derecho a una educación en espacios protegidos.

"Si bien como Ministerio no tenemos facultades para intervenir directamente en seguridad y orden público, ya iniciamos un trabajo de coordinación con el intersector, la Delegación Presidencial y las policías a través del programa "Comunidades Protegidas", con el fin de reforzar las acciones preventivas y fortalecer la protección de nuestras escuelas".

El programa Comunidades Educativas, es un plan piloto que comenzará en Ovalle, Coquimbo y La Serena que trabaja en coordinación con las policías, fiscalía y Senda.

CORPORACION TRABAJA EN PREVENCIÓN

Consultados por esta situación y las medidas preventivas que se ejecutan en coordinación con policías y cada establecimiento, desde la Corporación Municipal Gabriel González Videla de La Serena señalan que se trabaja permanentemente en acciones para prevenir estos delitos y no afectar los recursos de cada colegio y sus procesos educativos.

Así por ejemplo detallan, que el 2024, cuatro de sus establecimientos sufrieron robos de sus especies, pertenecientes a los sectores de Las Compañías y El Milagro. "En noviembre pasado, mediante una ronda preventiva, uno de los funcionarios de seguridad de la Corporación Municipal, sorprendió al delincuente en uno



EL DÍA

No resulta muy alentadora la cifra de establecimientos que han sido víctimas de robos en la región de Coquimbo en lo que va corrido de este 2025.

de los establecimientos, logrando frustrar el robo, gracias al oportuno accionar de Carabineros, que logró la detención del sujeto", añaden.

Si bien en La Serena se ha conseguido disminuir los delitos de manera considerable, esto no significa que se queden de brazos cruzados. Por ello, desde La Corporación realizan diversas acciones y esfuerzos para minimizar los riesgos de robos, principalmente de equipamientos tecnológicos, como computadores, notebooks y proyectores.

RONDAS PREVENTIVAS Y CIERRES PERIMETRALES

Por su parte, desde El Servicio Local de Educación Pública Puerto Cordillera, que administra los establecimientos de las comunas de Coquimbo y Andacollo, lleva un registro completo de los establecimientos afectados por robos en los últimos meses. Si bien, aseguran que no todos los recintos son blanco de la delincuencia "el promedio es de entre 8 a 15 robos en un breve periodo de tiempo, acentuándose durante el periodo estival".

Agregan estar conscientes de lo que representa esta problemática, tomando los resguardos para prevenir esta lamentable situación y enfrentándola tomando los resguardos correspondientes y de esta manera responder a las demandas de padres y apoderados, estudiantes y los equipos docentes y directivos que exigen mayor seguridad.

Así en el 2024 se destinó presupuesto "para la elevación de cierres perimetrales en aquellas escuelas 66

Seguiremos mejorando las medidas de seguridad, como así también la coordinación con las entidades policiales, a fin de reducir al máximo la ocurrencia de estos hechos delictuales".

SLEP PUERTO CORDILLERA

que han sido más afectadas, así como también medidas de seguridad interna en puertas de acceso y ventanas. De igual forma, a comienzos del 2025, se contrataron en primera instancia guardias de seguridad para el resguardo de los establecimientos educacionales más críticos y en una segunda etapa se incluyó a otros recintos para ampliar la cobertura de seguridad"

Agregan desde el Servicio Local Puerto Cordillera que se trabaja de forma coordinada con Carabineros de Chile para aumentar las rondas en el entorno de los recintos educacionales y "se está trabajando en un convenio con la Municipalidad de Coquimbo para iluminar las zonas aledañas a liceos, escuelas yjardines infantiles.

